

# El Castellano

Año II.

Diario de la mañana

Número 162

Teléfono núm. 16

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 3, 25 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales.  
Pagos adelantados

Director: CÁNIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION

CALLE DE ZAMORA, 28; PRINCIPAL, IZQDA.

Teléfono núm. 16

**El Castellano**  
es el periódico más barato de la provincia

## Los exámenes

Nuestra información

Don Luis Rodríguez Miguel

Catedrático de Literatura

Sr. Director de EL CASTELLANO

Contesto á su atenta sollicitando exponga mi opinión sobre los exámenes de fin de curso, manifestándole que, después de treinta y cuatro años de práctica, pasando por todos los grados y categorías del profesorado, no obstante ciertas sensiblerías de los planiferos de oficio, hoy muy de moda, los exámenes son, hoy por hoy, insustituibles dado el actual sistema pedagógico y los diversos órdenes de enseñanza. Exister en todos los países, más ó menos frecuentes, en una ó en otra forma, por consiguiente si son un mal necesario, el actual sistema de exámenes es el que más se aproxima á la relativa perfección.

Las causas que pueden impedir el buen resultado del actual sistema, no son otras que las que impiden á diario la eficacia de las leyes en todos los órdenes de la vida social, á saber: la flojedad en la aplicación de la justicia, sin atenuantes ni vacilaciones, ó en otra forma, según dice un ilustre pensador, refiriéndose á los que han de aplicar las leyes y á los que deben observarlas: enciérrense cada uno en el círculo de sus deberes y de su vocación, practicado todo con fervor y con perfección siempre crecientes.

El desarrollo de estas palabras pide artículos y aun libros.

## Ecos mundiales

### Riquezas del Czar

El Czar es uno de los soberanos más ricos del mundo.

Una finca sola de su propiedad mide unos 40 millones de hectáreas.

En el célebre palacio moscovita denominado el Kremlin, se encierran alhajas de oro plata y piedras preciosas que representan un valor que excede á 300 millones de francos.

Añádase á las riquezas enumeradas los magníficos tronos ca que son coronados los Emperadores, y dos cuadros de plata maciza de subido valor, y se tendrá idea de las fabulosas sumas que constituyen el peculio del actual Emperador Nicolás II.

### Puente monstruo

El gobierno del kedive de Egipto va á comenzar la construcción de un puente sobre el Nilo en el Cairo.

Este puente, que será uno de los más largos del mundo, medirá 5.350 metros de longitud y ofrecerá la original combinación del arte metalúrgico y la ornamentación del estilo árabe.

La mayor parte de las obras del puente serán ejecutadas en Francia por una de las poderosas casas de construcciones metálicas.

### Hipsometría americana

Hay en la América meridional una montaña que, aunque se sabía positivamente que era de las más elevadas de las americanas, se ignoraba cuál era su altura exacta.

Nos referimos á la montaña de Aconcagua, cuya cima domina la parte meridional de la cordillera de los Andes.

Actualmente, su altura ha sido determinada, con motivo de una arriesgada ascensión realizada por M. Schrader, presidente del Club Alpino francés, en compañía de D. Enrique del Castillo, ingeniero, puesto por orden del Gobierno argentino á las órdenes del alpinista europeo.

Según cálculos de Schrader, el Aconcagua alcanza la altura de 6.956 metros.

## Telegramas de anoche

Madrid 8 10'45 n.

### Las tormentas

Comunican de Velchite que la tormenta fué de corta duración pero de triste recuerdo.

En 25 minutos que duró, se inundaron las casas, los campos quedaron arrasados y las cosechas perdidas por completo.

Los labradores están consternadísimos.

### Un desfalco

Comunican de Jaén que se ha descubierto en la sucursal de la Tabacalera un desfalco importante de 60.000 duros.

Se ignoran más detalles de este asunto.

### Esplosión á bordo

En Marsella ocurrió una explosión á bordo del trasatlántico «Almirante Rigault», perteneciente á la compañía Charlevoix Rouis.

El accidente se debió á haber penetrado el maquinista con una luz en el pañol de los carbones.

Resultaron gravemente heridos dos marineros con quemaduras en la cara y en los ojos.

GARCIA-PLAZA

## La carestía

DE LA

### guerra ruso-japonesa

Según los cálculos hechos por autorizados publicistas militares, el consumo diario de un ejército de 300.000 hombres y 100.000 caballos, se eleva á 1.600 toneladas.

Es preciso para trasportar estas 1.600 toneladas, casi 175 vagones ó 7 convoyes de 25 vagones cada uno.

Pero como el ministro ruso de vias y comunicaciones dijera que no podía organizar diariamente más que seis convoyes militares, nunca el Estado Mayor japonés se engañó afirmando que los rusos no podrían tener en la Mandchuria más de 250.000.

Admítase que Rusia continuará mandando indefinidamente cada mes 20.000 hombres, cifra máxima que puede allí desembarcar, contando estar bien resguardada de las hostilidades enemigas á la entrada de los puertos.

La campaña de 1.900 suministra para este caso interesantes elementos. Las tropas del Amour de Siberia recibían de Europa casi todos los alimentos. Los recursos contenidos en los centros de intendencia de Rabsovsk, Nikolsk, Puerto Arturo y Striebensk, con mucho coste pudieron sustentar las tropas estacionadas en aquella región.

En la guerra presente puede admitirse que los centros rusos de Extremo Oriente han sido bien provistos

para sustentar 200.000 hombres hasta el mes de Julio; estos son los cálculos que el coronel Gaedke mandó últimamente al *Berliner Tage-Blatt*, pero á partir del mes de Julio se encontrarán en Mandchuria reducidos los alimentos; si se prolongase la guerra, estos transportes absorberían casi totalmente la actividad del Transiberiano.

## AL VUELO

El señor Maura parece ser que está de mal humor. Ya no se contenta con que le aplaudan cuando habla y le obedezcan cuando manda; quiere también que en las Cortes no se presenten más proposiciones que las que él autoriza y hasta arrebatada de las manos de los secretarios las que leen sin su permiso.

Por lo visto los genios están también autorizados para tener mal genio.

Ayer aparecieron adornados de colgaduras los balcones de unas cuantas casas—dos ó tres docenas—de la capital.

Muchas gentes ignoraban el motivo, pero las estampas y vitores que ostentaban algunas de las colgaduras lo explicaban suficientemente. Se quería festejar el quincuagesimo aniversario de la declaración del dogma de la Inmaculada.

Y como el número de colgaduras era tan escaso, se ocurre preguntar: ¿esa celebración es un signo de piedad ó un alarde de convicciones ultramontanas?

¡Porque no deben ser tan pocos los que comulguen con ese dogma!

## Nombela al Extranjero

Sabíamos ya que nuestro ilustrado amigo don Julio Nombela, Catedrático de esta Facultad de Filosofía,—en quien no se desmienten tradiciones de familia—había solicitado del Ministerio de Instrucción Pública, la pensión reglamentaria para ir al Extranjero á realizar estudios relacionados con sus aficiones.

Anoche recibimos el siguiente telegrama confirmando el éxito de las gestiones de Nombela, al cual felicitamos sinceramente.

Madrid, 8, 7 n.

Concedióse subvención 3 000 pesetas para ampliar sus estudios en el Extranjero á don Julio Nombela, Catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras de Salamanca.

## Ledesma

Concluyéronse las tradicionales fiestas del Corpus y con ellas el vértigo que las mismas producen en este pueblo de suyo tranquilo y silencioso. Ningún suceso triste ha habido que lamentar por fortuna, apesar de ir en *incremento* el abuso de que los encierros de las reses destinadas para la lidia, duren 14 ó 16 horas y sean una gresca pesada y peligrosa, ó no tengan lugar por antojarse así á unos cuantos. A buen seguro que quien esto hace, no ha llegado á darse cuenta del daño que origina al pueblo en general, ni ha parado

mientes tampoco en que excesos tales, dicen mucho en contra de la cultura de esta Villa, cuyos habitantes, siempre cuerdos y sensatos, parece que al llegar el Corpus no son ya ledesminos, ni olvidan que lo son.

Justo es que en la única fiesta, por decirlo así, que aquí se verifica durante todo un año, la gente se espasione y salga algo de sus casillas; pero de esto, á que por actos verdaderamente abusivos, Ledesma sea célebre por sus encierros de novillos, hay una distancia grande que poco á poco debe irse acortando sin necesidad del empleo de la fuerza, sin que la autoridad tenga que hacer sentir el peso de la misma, sino espontáneamente, por convencimiento de todos, porque llegue el momento en que el pueblo, penetrado de que su locura de unas horas no está en relación con su natural manera de ser, ni con los incalculables perjuicios que de hecho acarrea, ya por el retraimiento de forasteros, ya por la carga cada vez más costosa que los novillos representan, corrija por sí mismo sus demasías, conteniéndose en sus goces y placeres dentro de los límites que hacen á éstos justos y legítimos. Mientras tanto no nos extrañemos, de que se nos tache de pueblo poco civilizado y por ende poco amante de sí mismo, á la par que de desatento para quien, si es verdad que viene á divertirse, viene también á honrarnos con su presencia y á dejar un beneficio más ó menos grande, pero beneficio al fin, en la localidad.

Por lo demás, los festejos de todas clases animadísimos; lo mismo la plaza, cercada toda ella por garitas y tablados, que los paseos y el teatro, rebotaban de gente que hacía verdadero derroche de lujo y de hermosura: año de más concurrencia, no recuerdo haberlo visto hace ya mucho tiempo.

Entre las muchísimas personas que han venido á pasar las fiestas, figuran don Agustín López Díez y familia, don José G. Revillo, don José Bartolomé, don Tomás Bernal, don Lorenzo Lozano, don Rogelio Martín y familia, don Juan Antonio Marcos, don Marcial Viota, don Antonio Luis Encinas, don Conrado Rodríguez, don Cándido Casanueva, doña Enriqueta Benito é hija, señoritas Anunciación Baranda, Carmen H. Galán, Margarita Villarroel, María Luisa y Calista Fonseca y otras mil cuyos nombres no recuerdo en este momento.

Las corridas, mediana la primera; bastante buena la segunda; incidentes de toros muchos, pero sin consecuencias.

La parte religiosa, con la fastuosidad y devoción de siempre, y hasta otra, Sr. Director.

El Corresponsal.

Ledesma—7—Junio—1904.

## Crónica ligera

La intelectualidad va siendo ya cosa cargante. Pero, entiéndase bien, la intelectualidad falsa, grotesca, la de esos pedantes que se encuentran donde quiera y que se creen Petrarca porque han hecho unos cuantos renglones cortos, que no versos ni poesía, ó se fingen amargados filósofos porque han oído nombrar á Kant ó á Schopenhauer. Para estos tales, egoís-

tas insoportables, no hay nada ni nadie como ellos, como *su yo*, que á cada paso nos ponen de relieve para que admiremos el portento de su espléndida inteligencia, y, en realidad, para que resalte más vigorosamente su estolidez ingénita é incurable. La riqueza en especies de este género es considerable; pero no se diferencian todas ellas más que por tal cual matiz, por ligeras variantes determinadas por el sentido de sus gustos, que en el fondo son los mismos, con la misma médula y la misma esencia que los hace á todos especies de una gran familia, que cada vez va creciendo más y más. No hay nada que ellos ignoren; ellos lo saben todo, ellos lo conocen todo, no tienen que aprender nada, ni nadie tiene nada que enseñarles á ellos... Su sabiduría es infinita... tan infinita como su estulticia... Luego, son malos, pero con maldad ruin, con esa maldad que en su pequeñez es posible y que solamente irrita como la mosca que zumba y la pulga que pica.

Conocido el tipo resulta curioso y gracioso... y lastimoso. En la calle no le deja andar la pedantesca vanidad de la bola hueca que le sirve de cabeza. Todos le miran, todos le admiran, todos le oyen absortos. En casa, frente asimismo, tratando de engañarse todavía, sudan y se cansan y se desesperan ante las cuartillas que emborronan mil veces á caza de la idea genial inconcebida por nadie, de la frase sincera y original que aplaste... Porque todo su afán es hacer algo grande, inconmensurable, enorme... y lo único grande, lo único inmenso, lo único enorme que hay en ellos es esa ridícula y rancia fatuidad que llega con una insolencia aterradora amenazando emponzoñar á toda esa juventud que ha oído nombrar á Kant y Schopenhauer y que hace versos contando las silabas por los dedos...

Ramón Barco (hijo).

## Agricultura y mercados

### Salamanca 6a.

#### Compra del día:

Trigo á 46'50 y 47 rs. las 94 libras  
Rubión á 44 y 45.  
Barbilla á 44 y 44 y 1/2.  
Centeno 39 y 40 id.  
Cebada á 27 y 28 id.  
Algarrobas, 00.  
Avena á 00 y 00.

### Ventas sobre wagón Salamanca

Trigo 48 rs. fanega  
Barbilla á 44 y 1/2 y 45.  
Rubión á 43 y 44 id.  
Centeno á 39 y 40.  
Cebada á 27 y 28.  
Algarrobas, 00.  
La tendencia del mercado se mantiene firme.  
La demanda es regular.

## Baños de Ledesma

Bien puede decirse que en este balneario ha comenzado ya la temporada oficial bajo los mejores auspicios.

Pasan de sesenta los bañistas que se hallan actualmente en el establecimiento y se esperan de un día á otro muchos más.

El próximo domingo se inaugurará un nuevo servicio de carruajes que partirá de esta estación á las cinco de la mañana, momentos despues de la llegada del tren de Medina.

Serán, pues, dos los carruajes que diariamente harán el recorrido entre esta capital y el balneario; este de las cinco de la mañana y el de las doce que ordinariamente salía.

Sección Oficial

De la Gaceta

Contiene la de ayer un Real decreto por el que se dispone que se presente a las Cortes un proyecto de ley para ratificar el Tratado de comercio y navegación entre España y Grecia.

Según el gobierno, son muy evidentes las ventajas que con dicho tratado pueden alcanzar los intereses españoles. «El recíproco trato arancelario de favor en la base primera es indispensable para una corriente comercial que hasta hoy no ha podido existir, y a ese vínculo económico fundamental uné el Tratado hispano-helénico estipulaciones importantes sobre navegación, relaciones generales, Sociedades anónimas, propiedad industrial y marcas de fábrica, viajeros de comercio y atribuciones de los funcionarios consulares de uno y otro país».

El ministerio de Instrucción pública anuncia a traslación la cátedra de Lengua francesa del Instituto de Sorbia; la de Física y Química, del de Segovia, y la de Matemáticas, del de Tarragona.

El Ayuntamiento de Burgos anuncia la emisión y subasta de un empréstito de 500 000 pesetas. Se hará aquella en obligaciones de 500 pesetas, a la par, amortizables en veinticinco años y con un interés del 5 por 100.

Polsa de Madrid

Cotización del día 8

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Cambios, and various financial data points like '4 por 100 interior', 'Amortizable 5 por 100', etc.

El día religioso

SANTORAL Y CULTOS PARA MAÑANA

Día 10.—Viernes.—Santa Margarita, viuda, y Santos Crispulo, mártir, y Censurio, Obispo.

Clerecía.—Fiesta al Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las siete, misa de comunión general, y a las diez y media misa solemne con exposición y sermón que predicará el P. Constancio Fguía, de la Compañía de Jesús.

Gaceta rural

Revista de la semana Situación agrícola

El tiempo que hemos tenido esta semana continúa siendo poco favorable para la recolección a la cual la perspectiva actual no es satisfactoria. Hay que temer que la sequía quite mas de la tercera parte de los trigos, y de las cebadas y se pierdan en absoluto los garbanzos.

Los centenos están muy bien. Las avenas por el contrario, están en muchos lugares, comidas de mostazas silvestres.

El tiempo es igualmente desfavorable a las remolachas. Las frutas no están mal este año. Las viñas también están regular. Damos debajo las noticias de las cosechas en el extranjero.

En el Extranjero

Situación general.—Los mercados de trigo han sido flojos en esta semana, en razón de las fuertes expediciones y las perspectivas de cosechas que siguen favorables en conjunto. Los trigos de la India han sido los más influenciados por la abundancia de

LOCALES

Por la Comisaría de guerra de esta plaza se anuncia para el día 11 de Julio a las once de la mañana, la segunda subasta para la contratación a precio fijo del servicio de utensilios en la Plaza de Béjar, hasta fin de Octubre de 1906.

Por este gobierno se ha concedido la debida autorización para celebrar una corrida de novillos en el pueblo de Ahigal de los Aceiteros, el día 24 del mes actual.

El día 29 de los corrientes se inaugurarán en la Plaza Mayor las sesiones musicales con que el Ayuntamiento ameniza la temporada de verano.

A propuesta del concejal republicano don Vicente Tio, el Ayuntamiento de Béjar ha acordado en una de sus últimas sesiones, dar en limosna a los pobres de la industrial ciudad, lo que acostumbraba a pagar en cirios para la procesión del Corpus.

Tratan de constituirse en asociación los practicantes titulados de esta ciudad

El guarda del baldío de la Aldehuela, ha denunciado a varios sujetos por meter ganado en dicho sitio y estropear el arbolado que allí existe.

Por resolución gubernativa ha sido destituido el secretario de Sepulero-Hilario, y suspendido el alcalde y cuatro concejales más, de dicho municipio.

El próximo día 12 tendrá lugar en Abusejo la bendición de una imagen de San José con destino a la iglesia de aquel pueblo.

En la mencionada fiesta religiosa serán mayordomos el señor cura párroco del mismo don Genaro Pascasio González y el comerciante don Tomás Domínguez Contreras.

Con motivo de este acto habrá una corrida de novillos, verbena, se quemarán vistosos fuegos artificiales y amenizará los numerosos festejos organizados la banda de música de Ciudad Rodrigo.

Los novillos que han de lidiarse en el día anunciado proceden de la acreditada ganadería de don Andrés Sánchez y Sánchez, de Coquilla

Ha dejado de formar parte de la redacción de El Porvenir nuestro estimado compañero en la prensa don Julian Sánchez.

Se ha agravado en su crónica enfermedad el señor don Juan Sahagún de la Horta, nuestro distinguido amigo, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

Por este Gobierno se ha concedido autorización para celebrar corridas de novillos dentro del presente mes, a los pueblos siguientes: Bogajo, Tremedal, Cantalpino, Castraz y Aldeanueva de Figueroa.

Por falta de concentración a filas se requiere al soldado Emilio Calvo Chaves natural de Carpio de Azaba para que comparezca en Béjar ante el comandante juez instructor del regimiento de infantería de Toledo número 35.

Academia médico-titular Convocatoria a oposiciones Se hallan vacantes ocho plazas de oficiales Médico militares.

Los que quieran tomar parte en las oposiciones que se han de celebrar en

las ofertas, y los precios han bajado 50 céntimos en los 100 kilos. Los de otra procedencia han sido menos afectados. La especulación se lleva en el resto con la mayor reserva, temiendo de nuevo a importantes arribadas de la India, Australia y de la República Argentina.

En fin, los compradores a entregar atienden a fijarse mejor en la recolección de los Estados Unidos antes de comprometerse y se cuenta que la próxima referencia oficial de Washington será menos favorable.

Si se tienen en cuenta las fuertes importaciones hechas en Inglaterra, despues del comienzo de la campaña, los stocks en los puertos británicos no tienen la importancia que debían tener. En efecto, en 1.º de Junio se han estimado allí tanto en trigo como en harina, tomando como trigo, seis millones 235.000 hectólitros, contra 5.945.000 el mes último y 5.002.500 el 1.º de Junio del pasado año.

Inglaterra.—El tiempo ha sido favorable para las cosechas y la vegetación ha hecho rápidos progresos. No se puede sin embargo contar con una gran cosecha a consecuencia de la debilidad de los sembrados.

Bélgica y Alemania.—De aquí

Madrid el día 1.º de Septiembre próximo presentarán sus solicitudes en el local que dicha Academia tiene en Madrid, Rosales, 12, antes del día 20 del próximo Agosto.

La Dirección general del Tesoro público, a partir de esta fecha, ha autorizado a esta Delegación de Hacienda para satisfacer el importe de los libramientos de caracter preferente.

El gobierno civil interesa la busca de unas caballerías de la propiedad de don José Elias Prast, vecino de Cáceres, ordenando al mismo tiempo la detención de los conductores de ellas.

Por la Dirección general de clases pasivas se ha concedido retiros con el haber mensual de 25'13 pesetas a Justo Caballero, German Martín; y con 22'50 a Julián Martín y Manuel Fuentes, cuyas respectivas cantidades les serán abonadas en esta Delegación de Hacienda.

La Delegación de Hacienda ha oficiado al alcalde de Calzada de Valdunciel para que nombre perito práctico que en unión del facultativo de Montes, le acompañe en el día determinado a las operaciones de medición y tasación de las fincas «Los Quiñones», sitas en aquel término municipal.

Los mozos que hayan de ser incluidos en el alistamiento de 1905, y quieran alegar la ausencia de sus padres o hermanos en ignorado paradero, deberán presentarse durante el presente mes en el Ayuntamiento.

Habiéndose pasado una galerada en el ajuste de nuestro folletín correspondiente al próximo pasado lunes, y a fin de que los lectores de tan interesante narración no desconozcan ningún pasaje de la obra reproducimos hoy el susodicho folletín.

La distinguida señora doña María Cruz Maculet viuda del doctor Horcajo, ha llegado a esta ciudad donde se propone pasar una temporada al lado de su familia.

El próximo domingo se celebrará en la parroquia de San Sebastián, la fiesta del Santísimo Sacramento.

Predicará don Miguel Sánchez Jiménez.

Se ha constituido una sociedad de las clases pasivas del ejército.

La Junta directiva está constituida por los siguientes señores:

Presidente: Comandante, don Bernardino Sandoval Hernández; Vicepresidente: Teniente coronel, don Justo Alonso Fernández; Contador: Comandante, don Agustín Sánchez Sánchez; Tesorero: Capitán don Galo Cabezas Juanes; Secretario: Primer teniente don Felipe Valero Casado; Vocales y formación de expedientes: Comandante, don Ventura Brita Paja y Primer teniente don Manuel Mateo Tamames.

Ha dado a luz un hermoso niño la señora de don Cayetano Diaz Redondo.

Anteanoche salió para Zaragoza el catedrático de la Facultad de Ciencias don Mariano Sesé.

Ha salido para Monforte nuestro particular amigo don Aurelio Torrens.

Se encuentra enfermo de cuidado un niño de don Pascual Gil, secretario que fué de este gobierno y en la actualidad del de Burgos.

también son buenas las noticias que se tienen, sobre todo de Alemania.

Italia.—La última referencia oficial concerniente a la recolección del trigo es muy satisfactoria; el espigado y florecimiento se han cumplido en condiciones favorables.

Estados Unidos, El Cincinnati, Price Current, dice que las condiciones atmosféricas han sido esta semana menos propicias al trigo de invierno.

Otros telegramas dan la situación como favorable en el Noroeste, Kansas y Manitoba.

República Argentina.—Las exportaciones totales despues del comienzo de la campaña, no alcanza menos de 20 300.000 hectólitros sobre una cantidad disponible supuesta de 29 a 32 millones de hectólitros. Es decir que a partir de Julio la República Argentina no será verosimilmente un proveedor de trigos para los países importadores de Europa.

Mercados Precios.—En el de Paris se ha cotizado el trigo de 20 a 20,50 al contado 20, 25, a 30 días.

Harinas.—Las expediciones de harinas de los Estados Unidos desde el

Desde hace algunos días se halla ligeramente enfermo el banquero don Vicente Alonso.

En breve será pedida la mano de una distinguida señorita que pasa temporada en «alamanca», para un joven ganadero de esta provincia.

La pareja de policía municipal sita en la Puerta de Zamora, y que la forman los agentes Aquilino Cuesta y Leopoldo Ramos han descomisados esta mañana gran cantidad de pan por falta de peso a un panadero de Juzbado y a otros de los Villares.

Otras dos parejas situadas en diversos puntos de la población han hecho también otros decomisos por la misma causa.

Caja de ahorros Durante la pasada semana han tenido lugar en la Caja de ahorros de esta capital las siguientes operaciones: Reintegros 2.266 pesetas. Imposiciones 19.019 pesetas.

Correo de Madrid ALCANCE PARA EL CASTELLANO.

Congreso Sesión del día 8 Sesión de la mañana

Abierta a las diez de la mañana pidió el señor Canalejas (D. Luis) se contase el número de diputados y no habiendo suficiente, tuvo que levantarse la sesión. Y va la tercera mañana así:

Por la tarde A primera hora un aluvión de preguntas entre las que la de mejor interés es una del señor Lerroux sobre lo sucedido en las minas de La Reunión en donde dice que se ha faltado a las leyes de Policía minera.

El mismo diputado presentó una proposición de ley que motivó un incidente curioso. La proposición se refería a que el Estado cediese al municipio de Almadanejos la propiedad de ciertas porciones de terreno en donde hay minas. Al leerla el Secretario, el señor Maura mostró gran contrariedad, y dirigiéndose a la tribuna donde estaba el que leía, le arrebató de las manos la proposición ya leída, mientras el señor Romero Robledo le decía: «hay otra igual».

El señor Lerroux habló para defenderla, y Maura invitó a la mayoría a desecharla por afectar a los ingresos del Presupuesto, como así sucedió en votación nominal.

Orden del día

Continuando la discusión sobre la política de Marruecos, el señor Duque de Almodovar del Rio, hace un discurso oído con dificultad, y encaminado a demostrar que de haber segui-

23 al 30 de Mayo último han sido de 71 000 sacos. Las de consumo han bajado 50 céntimos desde nuestra última revista. En suma, las marcas primeras a 48 francos y las ordinarias a 45, el gran saco de 157 kilos netos, franco al domicilio de los compradores.

La peste de las patatas

La patata tiene su peste. Los técnicos llaman a esa enfermedad peronospora infestans, y ella ha sido causa de que el año anterior se perdiese la cosecha de patatas en varias regiones de España y se redujese en otras

El labrador debe vigilar constantemente la aparición del peronospora, ó hablando en términos vulgares, la aparición de la peste.

Se desarrolla esta enfermedad cuando se combinan dos causas, a saber: humedad excesiva y calor vivo y creciente.

Los terrenos húmedos, seguidos de sol fuerte, son los lugares y los momentos propicios a la enfermedad.

Esto es muy natural, porque la peste es causada por una planta parásita, por un hongo, como el mildew de la vid, como la rabia en el gar-

do al gobierno de Silvela las negociaciones entabladas por los liberales hubiera resultado más seria nuestra política en Marruecos y mas provechosa.

Le contesta el ministro de Estado y se levanta la sesión.

Senado

Sigue la discusión sobre la reforma en el modo de realizarse el testamento ológrafo.

El señor Sánchez Román consume el 2.º turno en contra censurando no se consultara la reforma con la Comisión de Códigos. Califica el hecho de poca cortesía política, y de caprichio arbitrario de la autoridad, Considera temeraria la reforma parcial de los artículos del Código Civil.

Le contesta el Marqués de Vivel, y se levanta la sesión.

GARCIA-PLAZA.

Por telégrafo

Servicio especial de EL CASTELLANO Madrid, 9. Varias horas.

Un muerto y dos heridos

Estando trabajando varios obreros en la mina de Ollargin (Bilbac) ocurrió un desprendimiento de tierras, resultando un muerto y dos heridos.

Nuevos barcos

En el Ferrol se trabaja actualmente a fin de terminar en breve plazo los cañoneros en construcción «Marqués de la Victoria», y «Alvaro Bazán».

Si pueden ir a San Sebastián durante la estancia del Rey en aquella capital el monarca los visitará.

Los Alcohólicos y el Ministro

Los exportadores de alcohol vinico estuvieron en el Ministerio de Hacienda entregándole al ministro la fórmula pedida, es decir la devolución de los impuestos en los alcoholes que se exporten.

El ministro guardó las notas que le entregaron Almodóvar y Mochales.

También le visitaron algunos diputados ministeriales, reservándose las notas de las enmiendas.

El socialismo en los campos

En La Vecilla se ha reunido el congreso de obreros agrícolas socialistas de la comarca de tierra de campos.

banzo y como tantas y tantas otras enfermedades. ¡Los hongos son terribles enemigos del labrador!

El peronospora infestans ataca a las hojas de la patata y las seca. Los labradores de algunas regiones dicen que las plantas han ardiendo. La frase es gráfica y muy expresiva, pues la enfermedad aparece en forma de manchas de color de tabaco, y la planta parece que ha sido quemada.

¿Remedio a esta enfermedad? Primeramente un buen cultivo, una excelente preparación del suelo; empleo de abonos adecuados, elección acerca de semillas, todo lo cual suele bastar para que la enfermedad no aparezca. ¡Ese es el mejor remedio!

Pero si no se han tomado tales precauciones y si la enfermedad aparece, es preciso atacarla con el caldo bordelesa. ¡Cal y sulfato de cobre a todo pasto; he aquí la medicina! Uno ó dos sulfatos bastan generalmente para librar la cosecha, para que la patata no se pierda.

Apliquen los labradores el remedio, pues será bien para todos, que si ellos al perder la cosecha salen descalabrados, los demás tenemos que pagar las patatas al precio de las chuletas.

En la reunión se pronunciaron discursos muy violentos y se acordó fijar en 45 duros el importe que ha de cobrar cada obrero federado por las faenas del verano é impedir que los patronos utilicen obreros extraños al país para la siega y los trabajos propios de la era.

En el acuerdo figura también el descanso dominical y la prohibición del empleo de máquinas segadoras. Con motivo de estas determinaciones, que parece no están los patronos muy dispuestos á aceptar, temense próximos y graves conflictos.

### Negociaciones rotas

La Comisión de Vinedores presidida por Canalejas, visitó al ministro que se negó á transigir quedando rotas las negociaciones.

### En honor del arte catalán

En el Campo del Recreo se ha celebrado la anunciada jira campestre en honor de los artistas catalanes Rusiñol y Borrás.

Al acto concurrieron numerosos autores, músicos, pintores, actores y literatos.

Brindaron entre otros, los señores. Dicenta, Echegaray y Carrión y al dirigir la palabra á los comensales los festejados, fueron aplaudidísimos.

Se acordó enviar un telegrama de salutación á otros eminentes artistas catalanes.

### Validez de testigos

El Tribunal Supremo ha dictado una sentencia, en virtud de la cual se declara la validez testifical de los dependientes de notarios en los testamentos abiertos.

### Rumores de ruptura

Circula el rumor de que muy en breve se romperá la Unión republicana.

Los elementos interesados en la Unión niegan la veracidad de estos rumores.

### Fuera de Puerto-Arturo

Parece confirmarse la salida de Puerto-Arturo de los barcos rusos, causando en su encuentro con la flota japonesa la pérdida de dos torpederos y regresando á la rada interior.

### Marruecos y los yanquis

Se asegura que los buques de los Estados Unidos surtos en aguas de Tánger, tratan de apoderarse de las Aduanas sino logran inmediatamente la libertad de Perdicaris.

### Doble asedio

Confírmase que los japoneses han formalizado desde el sábado último sus ataques á Puerto-Arturo, tanto por mar como por tierra.

El ejército japonés de tierra cerca la plaza formando un semicírculo de una extensión de 24 millas.

### Buena conformidad

El ministro de Estado señor San Pedro, que contestó anoche al discurso del duque de Almodovar, aseguró que en la cuestión de Marruecos no quedaremos peor que estábamos.

### El instituto del trabajo

El instituto de reformas sociales acordó ayer nombrar una comisión que visite las minas del Melendreros.

También acordó distribuir para su estudio entre los individuos del Instituto el reglamento de la ley del descanso dominical.

### Osmá transigente

El ministro de Hacienda parece dispuesto á hacer nuevas concesiones en el asunto del impuesto sobre los alcoholes.

### Bajando la cabeza

El Sultán de Marruecos ha accedido á todas las demandas y reclamaciones hechas por los representantes de Inglaterra y los Estados Unidos.

### Reforma aprobada

El Senado aprobó á última hora la reforma del Código referente al testamento ológrafo.

GARCIA-PLAZA.

### DIVERSAS

#### Nacionales

Se ha dispuesto por Real decreto que todas las escuelas de adultos que vayan en lo sucesivo ó que estén sin proveer en la actualidad, se conviertan en elementales de niños con todos los derechos inherentes á las mismas.

En Santander se han amonestado las verduleras, impidiendo la entrada de hortalizas á la plaza.

En Valdecañas hallábase conversando á la puerta de un hotel ia mujer del portero y otra.

De pronto aquella cayó al suelo sin sentido, como herida por un rayo.

Se vendió una bala

de matar le había entrado por la cabeza y salido por el costado izquierdo.

La infeliz porción quedó agonizando. Parece que la bala procedía de unos terrenos próximos en donde estaban haciendo ejercicios de tiro fuerzas de infantería.

Comunican de Cádiz que en la playa de San José se están practicando escavaciones para encontrar monedas de oro.

Se han encontrado 10 duros de Fernando VI.

Los colilleros se relevan.

Se han profundizado tanto las escavaciones que en algunos puntos sale el agua.

Se cree que hay 100.000 duros escondidos procedentes de los piratas.

El Juzgado del Ferrol ha levantado el cadáver de una mujer, que fué encontrado en el lecho.

Examinado de enidamiento, se asegura que la muerte fué originada por el hambre.

Recrudescen en Barcelona la huelga de hortalanos.

Estos ejercen coacciones con los obreros que no les secundan.

La guardia civil persigue á los agresores y custodia los caminos vecinales y las huertas de las cercanías.

Son muchos los ganaderos que están vacunando á sus ganados para prevenirlos contra la bacera ó fiebre carbuncosa, enfermedad terrible que tantos estragos viene causando en la ganadería.

### La Unión y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

40 años de existencia

Seguros sobre la vida  
Seguros contra incendios  
Subdirector en Salamanca, D. Segundo Hernández Iglesias.

SE VENDE la hermosa finca de utilidad y recreo á orilla del Tormes, titulada SOTO MUNIZ, distante un kilómetro de esta ciudad, hallándose cercada; tiene huerta, abundantes piosos, frutales, chopera y varias edificaciones. En la misma informarán.

### Venta de una buena casa

Se hace de la señalada con el número 4, sita en el PATIO DE ESCUELAS de esta ciudad.

Del precio y condiciones informará MANUEL RODRIGUEZ, PLAZUELA DE LA CRUZ VERDE, NUMERO 5, Salamanca.

## ALMACEN

Vino tinto de mesa, embotellado, de las bodegas de V. Villar

Plaza de la Verdura, 1 y 3, (junto á la Botica de los sucesores de Villar y Pinto)

En este nuevo Establecimiento, propiedad del cosechero, se expende y sirve á domicilio, desde 6 botellas en adelante, vino tinto ajeño de superior calidad.

Analizado en el Laboratorio Químico Municipal de esta ciudad, está demostrada su pureza, en el Certificado, expuesto en el escaparate del Establecimiento.

Precios: Botella bordelesa, á pesetas 0.75, yevolviedo el casco, se abona 0.25 por cada uno.

## Agencia de Negocios

García Barrado (antes Rua) núm. 51--Salamanca

Esta Agencia, dirigida por los señores D. Ceferino de Castro y Parada y D. Martín Redondo Andrés (oficiales que fueron del difunto Notario señor Gorjón), además de dedicarse al despacho de toda clase de asuntos administrativos, representación de Ayuntamientos, colocación de capitales, administración de fincas, etc., su especialidad consiste en la formalización de testamentos, en lo cual encontrará el público gran economía y en el despacho de documentos ó escrituras de las oficinas de Hacienda y del Registro de la Propiedad, para lo cual esta Agencia se compromete á anticipar todos los gastos que se ocasionen hasta su completo despacho y á ser responsables de las multas y perjuicios que se originen por abandono ó negligencia, mediante derechos muy módicos.

El socio don Ceferino de Castro ejerce á la vez el cargo de Procurador de los Tribunales, circunstancia muy digna de tenerse en cuenta por las ventajas y garantías que esto supone para el público en general.

El tiempo que esta Agencia lleva trabajando y el éxito alcanzado es la mejor garantía para el público.

## Grandes fantasías

Objetos para regalos en loza, cristal, porcelana mayólica, bronce y metal blanco. Bastones, puños, conteras, flores artificiales, artículos de piel, aparatos eléctricos, cestas, esponjas, plumeros.

Especialidad: Filtros para agua, baños, duchas, bidets y cuanto concierne al ramo de *hojalatería*.

## MORO É HIJOS

Calle de Zamora, números 1 y 3

## RESTAURANT DE LA ESTACION

Almuerzos desde 2,50 pesetas.

Gran surtido á la carta.

Vinos de las mejores marcas.

Se sirven encargos.

PROPIETARIO  
DON CARLOS HEVIA

12 Folletín de «El Castellano»

### Aventuras

DE

Arturo Gordon Pym

por

Edgard Poe

#### CAPÍTULO IV

entonces no hubiese despertado, y que víctima de aquel extraño sueño, permaneciese aletargado, tres días y tres noches.

Augusto, al principio, me llamó en voz baja desde la trampa que tenía abierta; pero como yo no contestase, mi amigo volvió á llamarme en voz alta, sin que por esto alcanzase mejores resultados.

Necesitaba algún tiempo para atravesar el laberinto que formaba aquel cúmulo de mercancías, y como durante aquel tiempo su ausencia podía ser notada, puesto que el capitán Barnard utilizaba á cada instante sus servicios, Augusto dejó para mejor ocasión el emprender el descenso hasta mi escondrijo.

Se inclinó tanto más á adoptar este partido, cuanto mi sueño tenía el carácter más tranquilo; de consiguiente, no podía suponer que yo, en aquella cárcel, sufriese el menor contratiempo.

Acababa de hacer tales reflexiones, cuando su atención hubo de fijarse en un singular tumulto que al parecer salía de la cámara.

Salió por la trampa, se lanzó á su cámara y abrió la puerta.

Más no bien se halló en su dintel, cuando le descendieron un pistoletazo á la cabeza de jarro y cuando un golpe de maza le hizo caer al suelo.

Una mano vigorosa le tenía sujeto al pavimento de la cámara y apretaba con fuerza su garganta.

Esto no obstante, podía ver lo que en torno suyo ocurría.

Su padre, atado de pies y manos, se hallaba tendido sobre los peldaños de una escalera y en su frente veíase una grande y profunda herida brotando sangre.

No exhalaba ni un grito, no pronunciaba una frase, y, más que otra cosa, parecía un cadáver.

Sobre él inclinábase el piloto, mirando su rostro con una expresión diabólica y burlona y registrando con la mayor tranquilidad sus bolsillos, de los que sacó una cartera y un cronómetro.

Siete hombres de la tripulación, entre ellos un negro, que era el cocinero, registraban las camarassituadas á babor, para coger las armas que no tardaron mucho en encontrar junto con la pólvora.

Sin contar á Augusto y al capitán Barnard, en la cámara había nueve

hombres, que eran los más pícaros que en la tripulación había.

Los revoltosos subieron al puente llevándose con ellos á mi amigo, cuyas manos ataron á la espalda.

Dirigiéndose á los ranchos de proa, colocáronse dos de ellos á la entrada de estos últimos y entonces, el piloto gritó con voz robusta:

—¡Hola! los que estais aquí abajo, subid! pero uno á uno ¿comprendéis? ¡De lo contrario os hago trizas!

Pasaron algunos minutos sin que nadie se atreviera á subir; por fin un inglés que en su calidad de novicio, se había embarcado por vez primera, apareció llorando tristemente y suplicó al piloto de una manera humilde que le concediese la vida.

La única respuesta que alcanzó, fué un terrible hachazo que le partió la frente.

El pobre joven rodó sobre cubierta sin lanzar un gemido, y cogiéndole el negro que hacía de cocinero, lo arrojó al mar tranquilamente.

Después de haber oído como aquel cuerpo rolaaba sobre el puente, los que aún ocupaban el rancho, se resistieron á subir á la cubierta; promesas y amenazas todo fué inútil.

Entonces uno de los amotinados propuso prender fuego y ahogarles con el humo.

Entonces se oyó gran rumor de voces y juramentos y por un instante se hubieses creído que la nave había sido reconquistada.

Por fin los revoltosos pudieron tapiar sólidamente el rancho de proa y solo seis de sus adversarios tuvieron

el suficiente valor para presentarse en la cubierta.

Pero estos seis, completamente desarmados, no tenían fuerzas bastantes para luchar con los revoltosos, y después de un breve combate, hubieron de rendirse.

El piloto, entonces, les hizo muy buenas promesas, con objeto sin duda de que los otros concluyeran por someterse, pues los que permanecían en el rancho oían perfectamente lo que se hablaba en la cubierta.

El resultado probó la sagacidad del piloto: todos los hombres que se hallaban prisioneros en el rancho dijeron que se rendían, y luego subiendo uno á uno, fueron atados como los seis primeros.

Contáronse veinte y siete hombres que no habían tomado parte en el motin.

Luego empezó una carnicería espantosa.

Abrióse una compuerta en la banda y los marineros agarrotados fueron impulsados hacia ella.

El cocinero se mantenía en pié con un hacha en la mano hiriendo en la cabeza de las víctimas en el instante en que los revoltosos los arrojaban uno por uno á las olas.

De este modo perecieron veinte y dos y Augusto se consideraba ya como perdido esperando que de un instante á otro le llegaría su turno; pero sea que aquellos miserables se encontrasen ya fatigados, ó bien que les repugnase aquella sangrienta faena, lo cierto es que los cuatro prisioneros que quedaban, entre los cuales figu-

raba el mancebo, fueron por entonces perdonados, mientras que el piloto mandaba en busca de rom y aquella banda de asesinos comenzaba una orgía de borrachos, que duró hasta que el sol trasmontó el horizonte.

Luego empezaron á disputar á cerca de la suerte de los que habían sobrevivido, los cuales yacían á tres ó cuatro pasos de ellos, y que en su consecuencia no poían perder una frase de aquella especie de discusión.

En algunos de los revoltosos el licor pareció que endulzaba algún tanto su carácter, pues no faltó quien defendiese la idea de soltarles, á condición sin embargo, de que secundarían el motin y que aceptarían una parte de lo que se debía repartir entre todos.

Sin embargo, el negro que hacía de cocinero, que era un verdadero demonio y que al parecer ejercía tanta ó más influencia que el mismo piloto, no quiso atender ninguna proposición de este género y se levantó muchas veces con ánimo de ejercer su oficio en la compra.

Por fortuna se hallaba tan debilitado por la borrachera que no fué difícil á los revoltosos contenerle.

Entre estos últimos había uno que se llamaba Dick Peters.

Este hombre era hijo de una india de la tribu de los Upsarokas, situada cerca de las fortalezas del Missouri.

Su padre era mercader en peletería ó al menos tenía relaciones con las

CUESTA CORRIENTE CON EL BANCO DE ESPAÑA

Fábrica de chocolate

JUAN FRANCISCO MARTINEZ

Plazuela de San Juan de Barbalos, núm. 12. SALAMANCA.

Siendo esta la única montada en esta localidad, con los últimos adelantos en la fabricación de tan preciado producto, y en la seguridad de que el público inteligente ha de responder a mis sacrificios, tengo el gusto de ofrecerle un gran surtido de todos los precios, desde 1'50 pesetas en adelante, sirviéndolos a domicilio, con la garantía de que, si al tomarlo, no fuera de su gusto, pueden devolverlo, y esta casa reintegra el importe. El género de esta casa, además de en la Fábrica, se halla de venta en varios establecimientos de ultramarinos y en la confitería de la Sra. Viuda de Mariano Rodríguez, Plaza Mayor.

Al propio tiempo cuento con un gran surtido en cacao de todas clases, para las personas que labran en sus casas y quieren hacer un pequeño ensayo, con lo que quedarán convencidos de la verdad, en las mismas condiciones ya dichas.

En la seguridad de que haciendo una pequeña prueba, he de ser agraciado con sus encargos, teniendo el gusto de ofrecerme S. S.

NOTA.—No confundir esa casa con la Fábrica San Juan de Sahagún.

Café-Restaurant

Suizo

CALLE DE ZAMORA, 2, 4 Y 6

Servicio esmerado

para Banquetes.

—Locales independientes—

● ESPECIALIDAD EN REPOSTERIA ●

Almuerzos y Comidas á la carta

Banco Vitalicio de España

Seguros, Vida y Accidentes

GARANTIAS

Capital social: Ptas. 15.000.000—Reservas: Ptas. 14.980.951,34

Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 31 de Enero de 1904:

Por seguros vida, ptas. 289.695.227,72 } 419.630.674,72  
Id. id. accidentes » 129.935.447 }

Pagado á los asegurados hasta igual fecha. 27.548.280,25  
Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redenciones de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, seguros de capitales pagaderos á la muerte del asegurado y compra de usufructos y nulas propiedades.

Representaciones en toda España.—Domicilio social

Ancha, 64- Barcelona.

Delegado en Salamanca: Don Manuel Peralta

San Pablo, 66

HISPANIA

CAPITAL 5.000.000 de pesetas

Seguros contra toda clase de accidentes tanto colectivos como individuales y de responsabilidad Civil.—Dirección: Cortes 347.—Barcelona.

Agente General Antonio Alcaide Minimos 11, Salamanca

Aviso importante

Aconsejamos á nuestros lectores, y especialmente á los labradores de la provincia, se fijen bien en los beneficios que puedan obtener asegurando sus cosechas contra el pedrisco y el incendio, y además contra la muerte y accidentes de sus ganados, acudiendo á la importante y ya tan acreditada sociedad titulada

El amparo del Agricultor

á cargo y representación en esta provincia de D. ALEJANDRO JUAREZ, Plaza de los Basílios, núm. 5, quien informará del precio y condiciones dichos seguros.



LACTEINA

Es el mejor alimento para los niños.

Depósito en Salamanca, Farmacia de García Ruiz.

Plaza Mayor, 36. Pídanse folletos)



FERRETERIA

● de ●

Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espino artificial, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.

Sanchez Barbero, 9 y 11



CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades é Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux

■ Calle del Silencio 1 y Tostado 1, Salamanca ■

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso á todo lo imaginable, según se ha demostrado en los exámenes de Mayo y Junio, se halla situado en el punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad é Instituto; constando de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, SILENCIO 1 y TOSTADO 1, comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta: de Licenciado en Sagrada Teología Capellán, Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanzas.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

El nivel alcanzado por este Centro débese á la labor continua en la explicación de todas las asignaturas y á la formalidad en las cuentas, austeridad estrictamente al reglamento. Los mejores informes pueden darlos los alumnos y sus familias. Se admiten inscripciones para el próximo curso.

Escuela modelo de primera enseñanza á cargo de acreditado profesor central. Clases nocturnas para dependientes de comercio de primera enseñanza, francés, Aritmética mercantil y Teneduría de libros. Se admiten internos, medio pensionistas y externos, desde seis años en adelante.

Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y Reglamentos al Director

Gran Café, Hotel y Restaurant del Pasaje

Plaza Mayor, número 39 MARCELINO CHAPADO Teléfono, núm. 7-Salamanca

Espaciosos comedores.—Servicios esmerados.

Precio, desde DOS pesetas cubierto



LA CATALANA

Compañía española contra Incendios á prima fija

AUTORIZADA POR R. D. DE 25 DE AGOSTO DE 1965

Capital y reservas: 30.000.000 de pesetas

Colocados en edificios y valores de la mayor garantía

Primas y muy moderadas. Arreglo inmediato y pago de los siniestros al contado. Garantías superiores á las demás Compañías

Representante en Salamanca: Don Antonio Martín

PASTILLAS BONAL

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAÍNA

De eficacia comprobada por los señores Médicos, para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta: Tos, ronquera, color, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afección producida por causas periféricas, tétanos del aliento, etc. Las pastillas BONAL, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis Elixir Antibacilar Bonald

Policlorofosfatada Bonald.—Medicamento Antineurasténico y antiabético. Tonifica y nutre los sistemas óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.  
Frasco de Acanthea granulada, 5 pts. Frasco del vino de Acanthea, 5 pts.  
Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipiente, Catarros bronco-neumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales palúdicas, etc. etc.

PRECIO DEL FRASCO 5 PESETAS

De venta en todas las farmacias y en la del autor. Nuñez de Arce (antes Gorreria) 7, Madrid, En Barcelona Giguas, 5.

Baños de Ledesma

(Provincia de Salamanca)

Temporada oficial: de 1.º de Junio á 30 de Septiembre

● Abiertos TODO EL AÑO ●

Sin rival contra el REUMA, PARALISIS, NEURITIS, COREA y otras neurosis.—Se venden frascos de SULFURIA (grasa) en las principales farmacias de Salamanca.

Para mas detalles, dirigirse al ADMINISTRADOR DE LOS BAÑOS DE LEDESMA, D. CARLOS LLAURADO.

Platería, Joyería y Relojería

Viuda é Hijos

de Fernando Garcia

Poeta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción

Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase

de monedas.

Premios en varias Exposiciones

Félix Carbajosa Rico

Sucesor del Armuñés

Doctor Riesco, 33.—Salamanca.

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez, Vinos comunes del país, tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos.

Se sirve á domicilio con puntualidad

Los adelantos de la ciencia.



Inventor de los renombrados medicamentos

CASILLE

Diputación núm. 349 BARCELONA.

han logrado el doctor Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarros bronquitis, gripe, asma (sufocación), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes y tudios hemos podido encontrar los renombrados Confites Casile, que á oclados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias compusimos el Balsamo Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, clo mo son atonía (debilidad del estómago) digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipeloidia y toda cesas de diépsias, haciendo desahacer al momento los vómitos, ardores y pesades, ino que se reconocia como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.  
Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas. Confites Casile, 5 pesetas. Balsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona, En Salamanca, farmacia de Segundo Primo, Plaza de la Verdura, 5 y 7.